

Italia encabeza programa para erradicar plantaciones de coca

Operativo alcanza a Bolivia y Perú

ROMA, 15 (ANSA).— El gobierno italiano encabeza un programa mundial tendiente a destruir las plantaciones de coca en Perú y BOLIVIA según informó hoy el diario romano "Il Messaggero".

Italia, uno de los países más afectados por el tráfico internacional de estupefacientes, se convirtió en el país donde el consumo de marihuana, heroína y cocaína, creció en forma geométrica en los últimos 10 años convirtiendo a las grandes ciudades de la península en lugares de creciente inseguridad donde hay millares de jóvenes adictos.

Por otra parte la mafia siciliana, calabresa y la camorra napolitana se convirtieron en organizaciones delictivas especializadas en el tráfico y la refinación de drogas lo que acrecienta aún más el problema de la península.

En declaraciones al "Messaggero" el subsecretario del Interior italiano Francesco Spinelli señaló que para Italia "la droga constituye una emergencia nacional por lo que es necesario luchar contra la misma con elementos idóneos, uno de los cuales es la creación de un alto comisariado para coordinar la experiencia de los distintos ministerios".

La lucha contra la droga en Italia, señaló Spinelli, se debe llevar a cabo en tres planos tendientes, en un primer momento, a reducir la oferta destruyendo la materia prima.

"Italia asumirá una función de liderazgo en el ámbito de un programa para desmantelar los cultivos de coca en Perú y BOLIVIA. Participaremos con cuarenta millones de dólares en tres años. El proyecto estará realizado en seis o siete años", agregó el subsecretario del Interior.

La captura en BOLIVIA del terrorista neofascista Pier Luigi Pagliai, el domingo pasado, puso sobre el tapete el problema y demostró que se está organizando una contraofensiva coordinada por los gobiernos más afectados.

"A las poblaciones les debe ser asegurado un rédito en sustitución al que perderán. Mandaremos además nuestros técnicos a colaborar con los gobiernos para preparar los terrenos y estudiar cultivos alternativos", agregó Spinelli.

El plan será realizado con otros países, en primer lugar con los Estados Unidos, que constituye el gran mercado de los estupefacientes y, por lo tanto, es la nación más afectada. También participará del plan la UNFIDAC, que es la organización de las Naciones Unidas dedicada al problema de la droga.

Además de reducir la oferta, el gobierno italiano estudia un plan para reducir la demanda mediante una asistencia adecuada a los jóvenes, que son los grandes clientes de los traficantes. El tercer punto del programa se refiere a la recuperación de los drogadictos.

Pagliai dirigió matanza de siete colombianos en Bolivia

BOGOTA, 15 OCT. (ANSA).— El terrorista italiano Pierluigi Pagliai dirigió hace un año la matanza de siete colombianos traficantes de cocaína a quienes les robaron ocho millones de dólares en la ciudad boliviana de Santa Cruz, según una revelación hecha hoy aquí.

Pagliai, quien es acusado de haber causado la muerte a unas 85 personas durante un atentado terrorista en la estación ferroviaria de Bolonia, es también acusado de haber comandado un grupo que a mediados de abril de 1981 tomó por asalto una lujosa residencia de Santa Cruz, dando muerte a sus siete ocupantes apoderándose de ocho millones de dólares que presumiblemente había llegado a Colombia para una transacción de cocaína, dice hoy un informe de prensa.

Los colombianos que estaban radicados en Santa Cruz fueron identificados como "los Pérez Sierra", dice el informe exclusivo publicado hoy por el diario "El Tiempo".

"Se trataba de un matrimonio solo y nadie sospechaba que en determinado momento llegaría a tener en efectivo en su casa, la fabulosa suma de ocho millones de dólares", dice el informe escrito por el periodista German Santamaría, enviado especial a cubrir la posesión del Presidente Hernán Siles Zuazo.

"Pero los nazis de Santa Cruz, si lo sabían y a mediados de 1981 tomaron la casa por asalto. El día anterior habían llegado cinco personas a esa casa."

Presumiblemente arribaron a bordo de un bimotor que voló entre algún aeropuerto de los llanos orientales de Colombia y otro cerca de Vallegrande, ubicada a siete horas de automóvil de Santa Cruz.

En ese vuelo habrían sido llevados los ocho millones de dólares, dice el informe.

Relata el periodista que ese tipo de operaciones no es extraño ya que se sabe que el "puente aéreo" entre la región boliviana que produce la cocaína y la colombiana donde se procesa es frecuente "y los nazis de Santa Cruz, incrustados allí como en toda BOLIVIA en las organizaciones paramilitares que actuaban en coordinación con los servicios especiales de seguridad de BOLIVIA (SES) estaban perfectamente enterados de los movimientos de los Pérez Sierra y del vuelo del bimotor hasta Vallegrande", agrega.

Relata que la noche de los hechos los "nazis" no solo dieron muerte a los colombianos, sino que también los desfiguraron y arrasaron con todo objeto que pudiera tener algún valor. "La investigación sobre estas matanzas fue rápidamente archivada en Santa Cruz, lo que no era raro..."

Luego dice que el jefe del grupo de asesinos "fue nada menos ni nada más que Pierluigi Pagliai, el terrorista expatriado en el avión de Alitalia y segundo en importancia en la organización nazi-boliviana, lo llaman el "Puttino", o sea el angel, el primero de la organización se llama Stefano Delle Chiaie, lo apodan el "Pimpinela Negra" y en estos momentos puede estar en Colombia, pues dos horas antes de que lo atraparan la Policía italiana y la CIA, escapó hacia un país próximo a BOLIVIA".

En Colombia fueron consultadas las autoridades policiales, que manifestaron desconocer que estuviera aquí Della Chiaie.

El informe también asegura que el operativo en el que se llevaron al terrorista a Roma "se trataba de una espectacular acción internacional preparada ocho días antes y perfectamente coordinada con el nuevo gobierno de Hernán Siles Zuazo, pues temía que los nazis empotrados en los aparatos militares de BOLIVIA prepararan ese mismo día un nuevo golpe de Estado, como ya lo habían hecho el 17 de julio de 1980".

Investigan si Delle Chiaie se encuentra en Argentina

BUENOS AIRES, 15 DE OCTUBRE (DPA).— Hasta la mañana de hoy (hora local) habían resultado estériles los esfuerzos periodísticos para determinar si efectivamente el extremista de derecha italiano Stefano Delle Chiaie, había logrado entrar desde BOLIVIA a Buenos Aires en compañía del ex Presidente de ese país el General Luis García Meza.

Numerosos cables de agencias internacionales, procedentes de Roma, aseguraron que Della Chiaie había logrado huir a la Argentina cuando la policía boliviana, en Santa Cruz de la Sierra, apresara e hiriera a su camarada Pierluigi Pagliai, ambos involucrados en la masacre de la estación ferroviaria de Bolonia, en 1980, atentado en el que murieron 85 personas y más de 200 resultaron heridas.

La agencia privada argentina "Diarios y Noticias" (DYN), se comunicó telefónicamente con el actual Ministro de Información de BOLIVIA, Jorge Gonzales Rodas, quien señaló que contaba con informes de prensa sobre la eventual presencia de Della Chiaie en "algún lugar" de la Argentina, pero que carecía de "noticias concretas" sobre el particular.

"No tenemos constancia de que haya viajado en la comitiva del ex Ministro del Interior, coronel Luis Arce Gomez", agregó el funcionario para acotar "si lo hizo (el viaje a Argentina), seguramente no lo ha hecho con su nombre".

Preguntado si el terrorista contaba con una documentación a nombre de un mayor del ejército argentino apellidado Modugno, respondió Gonzales Rodas: "no tenemos ninguna constancia de ello".

Además de Arce Gomez, se encuentra en Buenos Aires tras la asunción a la Presidencia Constitucional de Hernán Siles Zuazo, el general Luis Gar-

cia Meza, ex Presidente de facto, y el jefe de los servicios especiales bolivianos, el coronel Freddy Quiroga, apuntando a este algunas versiones periodísticas de Buenos Aires como quien habría proporcionado a Della Chiaie la documentación apócrifa para su aún no comprobado viaje a la Argentina.

Intensa vigilancia fronteriza

BRASILIA, 15 OCT. (EFE).— Brasil ha intensificado la vigilancia en los 3.126 kilómetros de frontera con BOLIVIA, para impedir la entrada de traficantes de cocaína que escapan del país debido al cambio de gobierno, informó una fuente del Ministerio de Justicia.

Unidades militares localizadas en la frontera — una zona que Brasil considera de seguridad nacional, colaboran con la Policía Federal en la fiscalización de la extensa línea divisoria entre los dos países.

Las fuentes brasileñas han dicho que el gobierno está interesado en "reactivar" cuanto antes el convenio firmado por los dos países en 1978 para combatir el tráfico de narcóticos.

Ese convenio que nunca fue implementado — establece una estrecha cooperación entre los organismos policiales y de salud de los dos países para la represión del tráfico de drogas.

Según las mismas fuentes, los traficantes de cocaína bolivianos estarían saliendo clandestinamente del país tras comprobar que la situación ha cambiado con la llegada del Presidente Hernán Siles Zuazo y la entrega a Italia del terrorista neofascista Pierluigi Pagliai.



En sesión de honor que tuvo lugar la semana pasada en la Casa del Arquitecto de la calle Jaén, el Colegio que cobija a los profesionales de esa carrera, recibió la grata visita del Presidente de la República del Perú, Arq. Fernando Belaunde Terry, quien estuvo en el país con motivo de asistir a la investidura presidencial del Dr. Siles Zuazo y vicepresidencial del Lic. Paz Zamora.

Colegio de Arquitectos. Raúl Gómez Lazarte realizó la personalidad de Belaunde a quien lo identificó como un auténtico defensor de la democracia.

El Presidente peruano, en un discurso de circunstancia, se declaró como un ferviente partidario de la concordia y la paz y afirmó que es prioritaria la ejecución del proyecto marginal de la selva, para beneficio de ambas naciones.

Sin confirmación entrada de Klaus Altmann al Brasil

RIO DE JANEIRO, 15 OCT. (ANSA).— La Policía Federal informó anoche en Brasilia que no tenía confirmación sobre presunta entrada en territorio brasileño del criminal de guerra nazista Klaus Altmann (o Klaus Barbie), que habría huido al Brasil desde BOLIVIA atravesando la frontera por la ciudad de Caceres, según afirmaciones de un diario boliviano.

Jefe de la temida Gestapo hitleriana en la ciudad francesa de Lyon, Altmann está acusado de la deportación de millares de judíos franceses a los campos de exterminio durante la segunda guerra mundial, y su extradición fue solicitada repetidas veces a BOLIVIA por Alemania Occidental y Francia.

Según las informaciones las autoridades bolivianas se negaron sistemáticamente a atender el pedido, puesto que Barbie es ciudadano boliviano desde 1951. También se afirma que Barbie fue recibido por el ex-Presidente Guido Vildoso durante su gobierno.

La posible huida de Barbie al Brasil habría ocurrido poco antes de la operación policial montada para capturar, el último fin de semana, al terrorista italiano Pierluigi Pagliai, en Santa Cruz de la Sierra.

Pagliai, Altmann, como así Stefano Delle Chiaie (considerado uno de los líderes del terrorismo de extrema derecha en Italia) y otros terroristas mercenarios son acusados de complicidad en el tráfico de drogas desde BOLIVIA y de haber asesorado al general Luis García Meza en actividades represivas.

Con la instauración del gobierno democrático del Presidente Hernán Siles Zuazo, que prometió acabar con la corrupción con el tráfico de drogas y los grupos paramilitares, estos habrían comenzado la fuga del país.

En Brasil, unidades militares de frontera aumentaron la vigilancia sobre la frontera brasileño-boliviana, en previsión que guerrilleros de extrema derecha y neonazis financiados por el tráfico internacional de cocaína dejen el vecino país.

Italianos no participaron en arresto de Pagliai

ROMA, 14 OCT. (ANSA).— Ningún funcionario italiano participó en la operación que condujo al arresto del terrorista ultraderechista Pier Luigi Pagliai el domingo pasado al cabo de un tiroteo con la policía boliviana en Santa Cruz de la Sierra. Así afirmó el Ministerio del Interior italiano.

En la nota se precisa que el terrorista, internado desde hace dos días en un hospital romano fue arrestado el 10 de octubre cuando estaba en compañía de Stefano Delle Chiaie, la "Pimpinela negra" del terrorismo de ultraderecha, acusado de ser la mente del atentado contra la estación ferroviaria de Bolonia el 2 de agosto de 1980 y que causó 85 muertos. Della Chiaie logró escapar mientras Pagliai fue capturado.

Al día siguiente se firmó el decreto de expulsión y se lo entregó al personal de la policía y de los servicios de seguridad italianos que estaba a bordo del avión de Alitalia, una vez que se comprobó que el terrorista podía viajar.

Pagliai también está implicado en el mismo atentado de Bolonia.

Boliviano terminó misión en la Junta de Cartagena

LIMA, 14 OCT. (EFE).— El boliviano Alberto Zelada Castro ha culminado su gestión como director-secretario de la Junta del Acuerdo de Cartagena, cargo que desempeñaba desde septiembre de 1979, informó hoy el Pacto Andino.

Un comunicado oficial señala que en estos tres últimos años, Zelada también ejerció las funciones de secretario de la comisión, máximo organismo del Acuerdo de Cartagena que integran los ministros plenipotenciarios de BOLIVIA, Colombia, Ecuador, Perú y Venezuela.

Los miembros de la Junta, Edgar Moncayo Jiménez (coordinador), de Colombia, Edgar Millares Reyes de BOLIVIA, y Pedro Carmona Estanga, de Venezuela, resaltaron la labor desplegada por Zelada en el Pacto Andino, así como el aporte que significó su experiencia.

Zelada continuará vinculado al proceso de integración económica latinoamericana, en el cual participa ininterrumpidamente desde 1969, cuando fue acreditado como representante permanente de BOLIVIA ante la "Asociación Latinoamericana de Libre Comercio" (ALALC), con el rango de embajador.

En los distintos homenajes que le tributaron, Zelada sostuvo que los esfuerzos comunitarios como los desplegados por los países andinos, en procura del bienestar económico y progreso social de los pueblos, son ineludibles para asegurar la convivencia pacífica de las naciones y el respeto a los derechos del hombre, informó el comunicado oficial.